

かしこく
なかよく
たくましく



脇本小ブログ

くるしお



児童数188人

11学級(令和7年5月1日現在)

ならぬことは ならぬものなのです(正しく行動する力)

校長 川原園 達司

5月に入り、新緑のまぶしい季節となりました。さわやかな風が吹く日々を期待していたところに、例年よりかなり早く、しかも、全国でいちばん最初に鹿児島地方が梅雨入りしました。これからじめじめした日が続くと思うと憂鬱な気分になりますが、雨の日なりの楽しみを見付けたり、梅雨の晴れ間を生かしたりすることで前向きな気持ちで過ごしたいものです。梅雨の時期は高温多湿になるため、熱中症や食中毒、感染症の予防など健康管理にも気を付けていきましょう。また、大雨時の安全な過ごし方(登下校時を含めて)についても各御家庭で子供たちへの注意をお願いします。

脇本小学校 生活のきまり十章

- 1 8時までに登校し、学習の準備をさっさと済ませます。8時15分を過ぎると遅刻です。
- 2 登校・下校では、帽子をかぶり、決められた通学路を安全に気を付けて歩きます。
- 3 標準服・運動靴を着用し、ネームをつけます。
- 4 気持ちのよいあいさつやていねいな言葉づかいをします。
- 5 教室やろうかや階段では静かにし、右側を歩きます。
- 6 物を大切にし、自分の持ち物には必ず記名します。また、日頃から整理整頓に心掛けます。
- 7 みんなと仲良く助け合い、友だちを大切にします。
- 8 帰りの会が終わったらさっさと下校し、人の家や店などに寄り道しません。
- 9 交通ルールを守り、事故にあわないように気を付けます。横断歩道でも、車が止まっていることを確かめます。
- 10 「いかのおすし」を守り、見知らぬ人のさそいには乗りません。

これは、本校で子供たちに指導している「生活のきまり」です。新年度が始まって1か月あまり、登下校時のきまりを守っていない子供、校舎内での過ごし方(廊下や階段の歩き方)が守れていない子供、友だちに心ない言葉を掛けてしまう子供・・・など、指導を要する場面があります。学校は社会生活の基礎、集団生活におけるルールやマナーを学ぶ場でもあります。特に、小学校は社会生活を営む上で必要な力の基礎を養う大切な時期です。相手のことを思いやり、自他ともに尊重し合いながら自律するためには、「きまり」を守ること、正しく行動する力を身に付けることが必要です。

先日、耳を疑うようなニュースが飛び込んできました。小学生がマンション上階から泥団子を落とし、下を歩いていた人が重傷を負うという事件です。「おもしろそうだったから」「人が下を歩いているとは思わなかった」で済ませてよいのでしょうか。子供であろうとも大人であろうとも人を傷付けること、きまりを破ることは絶対にあってはならないことです。今月のタイトル「ならぬことは ならぬものなのです」は会津藩に伝わる「什の掟(じゅうのおきて)」という青少年育成の基盤となったきまりにある言葉です。時代が変わっても「だめなものだめ」なのです。子供にそれを毅然として教え、正しく生きていけるように導くのが私たち大人の役割ではないでしょうか。今後とも「そだて脇本 若い芽よ」という言葉を共有し、学校・家庭・地域が連携して大切な脇本の子供を育てていきましょう。

1年生を迎える会

4月25日(金)に1年生を迎える会を行いました。1年生の自己紹介では、少し緊張気味でしたが元気にできました。その後に、各学年からの出し物や6年生からの「山田楽」の披露などがあり、1年生はとても喜んでいました。



グリーンフェス～6年生最後の山田楽～

5月4日に番所丘公園で「グリーンフェス」が開催されました。その中で脇本小学校6年生が「山田楽」を披露しました。6年生にとっては最後の山田楽披露の場となりました。これからは5年生にしっかりと引き継いでいきます。



トロの部屋～読み聞かせ～

5月12日(月),「トロの部屋」の方々による「読み聞かせ」がありました。地球儀を使ってのお話や紙芝居など子供たちは興味津々にお話を聞いていました。毎月1回、ボランティアの方々に来ていただいています。本当にありがとうございます。



6・7月の主な学校行事

- 6月4日(水)
- ～5日(木) 集団宿泊学習 5年(折多小と合同)
- 6日(金) 5年休養措置日
- 9日(月) プール開き
- 10日(火) 眼科検診
- 12日(木) 山田楽引き継ぎ会 バンビ号
- 14日(土) 風水害(川内原発事故)想定保護者引き渡し訓練
- 25日(水) 児童総会
- 26日(木) 小・中学校英語暗唱・弁論大会
- ※集金日:6月16～18日
- ※脇本っ子見届け強調週間 6月16～22日
- ※校内読書週間 6月16日～27日

- 7月3日(木) 校内水泳学習参観日
学級PTA 家庭教育学級開級式
- 4日(金) バンビ号
- 12日(土) 山田楽伝承式 学校運営協議会

防犯教室「いかのおすし」

5月1日(木),防犯教室を実施しました。「子ども110番の家」に駆け込んで、不審者の特徴を伝えたり、登下校中に不審者に出会った場合の対応の仕方等を学びました。合言葉の「いかのおすし」を再度確認しながら、自分の命は自分で守ることを意識して過ごしていきましょう。

